
Stadt Köthen (Anhalt)
Der Oberbürgermeister

Niederschrift 
über die 14. Sitzung des Ortschaftsrates Merzien
öffentlicher Teil

Köthen (Anhalt), 30.09.2016

Die Sitzung fand statt:

Datum :
Beginn : 
Ende :

20.09.2016
19:30
20:45

Ort :
Straße :
Raum :

06369 M e r z i e n 
.
Kulturraum Gemeindehaus Merzien

Anwesende Mitglieder
lt. Teilnehmerliste :

6 (siehe Anhang) 

Von der Verwaltung
waren anwesend :

Ingo Friedrich 
Thomas Heupke 
Steffi Paschkowski

Außerdem waren
anwesend (Gäste) :

keine

Tagungsleitung : Adolf Tauer

Schriftführer : Steffi Paschkowski 

Ortsbürgermeister Amtsleiter Protokollführerin

Adolf Tauer Jürgen Richter Steffi Paschkowski



Tagesordnung

TOP Thema Vorl.-Nr. 

1 Eröffnung 

1.1 E i n w o h n e r f r a g e s t u n d e -  
1.2 Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Ordnungsmäßigkeit der -  
 Ladung   

2 Behandlung der öffentlichen TOPs 

2.1 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (öffentlicher Teil) -  
2.2 Informationen der Verwaltung (öffentlicher Teil) -  
2.3 Informationen des Ortsbürgermeisters -  
2.4 Bestätigung der Tagesordnung (öffentlicher Teil) -  
2.5 Neufassung der Kostensatzung der Freiwilligen Feuerwehr der Stadt 2016118/2  
 Köthen (Anhalt) (Feuerwehrkostensatzung)   
2.6 1. Änderungssatzung zur Satzung der Stadt Köthen (Anhalt) über die 2016119/2  
 Entschädigung der ehrenamtlich Tätigen (Entschädigungssatzung)   
2.7 7. Änderungssatzung zur Friedhofssatzung der Stadt Köthen (Anhalt)2016044/1  
2.8 Kalkulation der Friedhofsgebühren 2017 2016116/1  
2.9 5. Änderungssatzung zur Friedhofsgebührensatzung der Stadt Köthen 2016093/1  
 (Anhalt)   
2.10 Neufassung der Parkgebührenordnung der Stadt Köthen (Anhalt) 2016126/2  
2.11 Anfragen und Anregungen (öffentlicher Teil) -  

3 Behandlung der nichtöffentlichen TOPs 

3.1 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (nichtöffentlicher -  
 Teil)   
3.2 Informationen der Verwaltung (nichtöffentlicher Teil) -  
3.3 Informationen des Ortsbürgermeisters -  
3.4 Informationen der Verwaltung (nichtöffentlicher Teil) -  
3.5 Anfragen und Anregungen (nichtöffentlicher Teil) - 



Protokolltext

1
Herr Tauer begrüßt die Ortschaftsratsmitglieder sowie Vertreter der Verwaltung, 
Herrn Heupke, Herrn Friedrich und Frau Paschkowski und eröffnet die Sitzung.

1.2 
Herr Tauer stellt die Beschlussfähigkeit bei 6 anwesenden Ortschaftsratsmitgliedern 
sowie die Ordnungsmäßigkeit der Ladung fest.

2.1
Die Niederschrift der letzten Sitzung wird einstimmig bestätigt.

2.2
Frau Paschkowski  beantwortet die Anfragen aus der letzten Ortschaftsratssitzung.
Bezüglich der Baumbeschädigungen Richtung Köthen und der Ausbringung von 
Klärschlamm auf Flächen wurde das zuständige Amt seitens der Verwaltung 
informiert. 

2.3
Herr Tauer berichtet, dass durch die Verwaltung der Auftrag erteilt wurde, eine 
Dünnschicht auf den Hohsdorfer Weg aufzubringen. Weiter informiert Herr Tauer 
den Ortschaftsrat, dass der Jugendclub Merzien ab dem 1. Oktober geschlossen 
bleibt, da benötigtes Personal nicht zur Verfügung steht. Abschließend erklärt Herr 
Tauer, dass der nächste Ortschaftsrat vom 15. November auf den 8. November 
2016 verlegt wurde.

2.4
Die Tagesordnung (öffentlicher Teil) wurde einstimmig bestätigt.

2.5
Herr Reim erklärt, dass die Feuerwehr bereits aktiv für sich wirbt. 

2.7
Herr Friedrich erläutert die Änderungen zur Friedhofssatzung. 

2.8
Herr Heupke erläutert die Kalkulation der Friedhofsgebühren.

Herr Dölle fragt, ob eine Berücksichtigung der Grundstückswerte in die Kalkulation 
eingeflossen ist.

Herr Heupke erklärt, dass die Grundstücke keinen Abschreibungswert haben und 
nicht in die Kalkulation eingerechnet werden können.

Herr Dölle ist der Ansicht, dass eine Kalkulation der Friedhofsgebühren getrennt für 
jeden Friedhof im Stadtgebiet vorgenommen werden sollte.

Herr Heupke gibt zu bedenken, dass die Friedhöfe auf den Ortschaften trotz 
niedriger Aufwendungen keine geringeren Gebühren hätten als der Stadtfriedhof, da 



auch die Einnahmen auf den Ortschaftsfriedhöfen geringer sind.

2.10
Herr Tauer spricht sich gegen eine Erhebung von Parkgebühren am Samstag aus.

Herr Fischer ist der Ansicht, dass durch eine Erhebung von Parkgebühren vor allem 
samstags der Einzelhandel geschwächt wird.

2.11
Herr Tauer bittet um die Kontrolle des Baumes 790 (in der Straße der DSF Höhe 
Hausnummer 12) und eine Stellungnahme bzgl. dessen Zustandes im nächsten 
Ortschaftsrat, da dieser bereits mehrfach durch LKWs angefahren wurde. 

Ende der Sitzung


